
2 学期が始まりました。まだまだ残暑が厳しい

ので熱中症に注意しながら生活しましょう。早寝

早起き朝ごはんのリズムを作り元気に過ごしまし

ょう。今まで行われた家庭教育学級のいくつかを

紹介します。 
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中学 1年生とその保護者に向けての講座でした。

個人情報を SNS に載せてはいけないことや、お互

いの顔が見えないからといって、安易な書き込みは

いけないことを強調して述べられていました。携帯

電話は、子どものものではなく、親が子どもに貸し

てあげているという認識をもつことが大切だとい

うこともわかりました。その意味では。「私の携帯、

勝手に見ないで」という台詞は言えなくなります。

何かあったら結局責任をとるのは保護者だからで

すね。 
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小学校２，３年生とその保護者に向けての講座で

した。たくさんのご経験からのお話と動画を使った

講座で、話の合間での質問に子どもたちも積極的に

手を挙げて答えていました。ポイントは、IDやパス

ワードの管理をしっかりと行うということ。行わな

いと、他人にアカウントを乗っ取られる、それによ

り、個人情報の漏洩や口座からの他人による引き落

としなどがあるということです。 

講師：柳田公市 氏（ 総務省地域情報化アドバ

イザー、（有）ケイワン代表取締役、NPO 法人ナレ

ッジネットワーク理事長 

午前中は授業公開が行われました。その後の試食

会ということでたくさんの方が参加されました。日

向小では、年 2回の試食会を行っているそうで、

PTA の役員さんたちが活発に活動されていました。

普段の子どもたちの様子をスライドで見ながら懐か

しい味を楽しんでいました。メニューは、むぎご

飯、牛乳、麻婆豆腐、紫芋餅、バンバンジーでし

た。 
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睦岡小学校     教頭 野口豪志 

我が家は、私、妻、長女、次女、長男、次男の

6 人家族です。 

今回、我が家の子育てという題目で、お話しを

いただきました。子育てをしている中で感じた

ことや、日々感じていること、子どもたちに対

して願っていることなどについて書かせていた

だきます。 

＜最近思うこと＞ 

我が家は子どもが 4 人いて、ちょっとしたこ

とでトラブルになりけんかが始まります。そん

な時、子どもたち同士が耳を覆いたくなくなる

ような、強い言葉や汚い言葉を相手に向けて発

することがあります。きっと友だちや周囲の大

人が発している言葉を何の気なしに真似してし

まっていたりするのかもしれませんが、どこか

で誰かを傷つけていないか、とても心配してい

ます。  

そして、私自身も感情的に怒った時にそんな

言葉を言っていないか、反省しています。そん

な発言があった時は、その場で「やめなさい。」

と叱るだけではなく、落ち着いて話ができる状

態にして「お父さんは、その言葉を聞くと、とて

も悲しくなるよ。聞きたくないな。」と伝えるよ

うにしています。そんな時必ずと言っていいほ

ど、子どもたちは言い訳をしますが、そんな言

い訳も聞くようにしています。大人の言い分ば

かり押し付けないで、しっかり対話することを

心掛けています。相手の気持ちを考えて行動で

きるようになってほしいと願い、そのようにし

ています。強い言葉などや相手を傷つける言葉

は、回り巡ってブーメランのように自分のとこ

ろに返ってくると私は思っています。そんなこ

とが子どもたちに伝わるとよいと思い、限られ

た時間の中で毎日子どもたちと向き合っていま

す。 

＜成長に喜びを感じたエピソード＞ 

私は、教員になってからずっと特別支援学校

で勤務してきました。以前、聾学校に勤務して

いた時に学校の文化祭に連れて行ったり、休日

に学習で使用する畑の管理に連れて行ったりし

ていたことありました。そんな時、ふとした瞬

間に小学生の長女が「お父さんの学校の子ども

は、手でお話するでしょ。」と言ったことがあり

ました。それまで私は特に自分や勤務している

学校の子どもたちの話をゆっくりと話をしたこ

とはありませんでしたが、子どもたちの感じ方

について思ったことがありました。聾学校に通

う子どもたちには、聴覚に障害があり、聞くこ

とに困難さがあります。娘は、「お父さんの学校

の子どもは、耳が聞こえないんだよね。」ではな

く、「手でお話するんでしょ。」と言った言葉に、

ハッとしました。できないことに目を向けるの

ではなく、できていることをありのままに受け

入れられる子どもの素直な見方

にうれしさを感じた瞬間でした。

これからもそういった気持ちを

大切に成長していってほしいと

思います。 

＜最後に＞ 

4 人の子育て、周囲から「大変ですね。」と言

われることが多くあります。確かに大変なこと

も多いですが、その反面よろこびが多いのも事

実です。日々の子どものちょっとした成長を感

じる瞬間が私にとっての日々の活力になってい

ます。教頭になり、朝早く夜は遅くなることが

多く子どもと過ごす時間は以前と比べて短くな

りましたが、これからも家族を大切にしながら

一日一日を大切に過ごしていきたいと思います。 

 

〜お知らせ〜 

親業入門講座の開催 

10 月 5 日（木）12 日（木）の２日間（9:30〜12:30） 

大変好評をいただいています。皆様のご参加をお

待ちしています！詳しくはチラシをご覧くださ

い。(^^♪ 


